



⋮ Zum Jahresende 2015

Liebe Kunden, Geschäftspartner und Freunde der Aures,

das Jahr 2015 geht zu Ende und wir nutzen die letzten Tage für unsere Weihnachts- und Neujahrsgrüße.

In 2015 verabschiedeten sich die ersten Lebensversicherer von ihren klassisch kalkulierten Versicherungsprodukten mit Garantieverzinsung, um einen Ausweg aus der Niedrigzinsfalle zu finden. Die neuen Wege der Altersversorgung, deren Schwerpunkt nicht mehr auf der immer weiter reduzierten laufenden Garantieverzinsung liegt, setzen sich zunehmend am Markt durch.

Die Politik lieferte uns schon zum Jahresanfang eine Initiative zur Reformierung und besseren Verbreitung der betrieblichen Altersversorgung (bAV). Wie so häufig, ist dieses grundsätzlich sinnvolle Vorhaben bislang daran gescheitert, dass viele politische Ideen in der Praxis nicht umsetzbar sind. Die Politik

setzt einerseits auf eine Verpflichtung der Arbeitgeber über die Tarifverträge und löst dort berechtigten Widerstand aus. Andererseits möchte das Arbeitsministerium in seinen Umsetzungsplänen auf Beratungsleistungen für Arbeitgeber und Arbeitnehmer vollkommen verzichten, was einer besseren Verbreitung der bAV auch aus unserer Sicht schadet.

Die Griechenlandkrise, die Flüchtlingskrise sowie die wachsende Angst vor dem islamistischen Terror bestimmten in diesem Jahr die politische Agenda so entscheidend, dass die Vorhaben der Bundesregierung in Bezug auf die betriebliche Altersversorgung inzwischen offenbar komplett auf Eis liegen.

Wir haben dafür einerseits viel Verständnis, beobachten aber andererseits mit Sorge die um sich greifende Lähmung und Verzögerung wichtiger Entscheidungsprozesse. Und es steht zu vermuten, dass die Ereignisse des Jahres 2015 auch dem bevorstehenden Jahr ihren Stempel aufdrücken werden.

⋮ Herzlichen Dank!

Umso mehr wünschen wir Ihnen, in den bevorstehenden Weihnachtstagen Gelegenheit zu Ruhe und Muße zu finden. Wir danken Ihnen für Ihr Vertrauen, freuen uns auf die Fortsetzung der Zusammenarbeit und wünschen Ihnen angenehme Weihnachtstage und einen guten Start in das kommende Jahr.

Andreas Bürse-Hanning
Vorsitzender des Vorstandes
Aures Finanz AG & Cie. KG

Tilo Neumann
Mitglied des Vorstandes
Aures Finanz AG & Cie. KG

Dirk Homberg
Mitglied des Vorstandes
Aures Finanz AG & Cie. KG